

FINANZAS

Marzo 01 De 2023 - 02:40 A. M.

# Ingresos de Ecopetrol por \$159 billones, son el 10,9% del PIB del país

Gracias a los precios del petróleo, tasa de cambio y ventas, la petrolera nacional entregó los mejores resultados de su historia.



POR: DANIELA MORALES SOLER

**E**copetrol presentó los resultados financieros de su operación durante 2022. Se trata de uno de los mejores resultados que ha entregado la compañía al país. Sus ingresos fueron por **\$159,5 billones, que representan 10,9% del PIB del año pasado** (\$1.463,8 billones). Con estas cifras entregará el próximo 31 de marzo la presidencia **Felipe Bayón**, que informó que no continuaría al frente de Ecopetrol.

El alza contra 2021 es significativa, puesto que hubo una variación de 73,8%, que se explicó entre otras por el mayor precio promedio del barril del Brent. Solo este concepto le significó **\$37,7 billones adicionales** frente al año anterior en ventas.

(Le puede interesar: [Esto recibirán los accionistas de Ecopetrol por utilidades](#)).

## Lo más leído

1. 'Vamos a seguir con el proceso de integración': Aerocivil sobre Viva
2. Ante el cierre de operaciones cerca de 200 empleados salieron de Viva
3. Dólar inicia marzo por encima de los \$4.800
4. 'Se hace necesario que exista un solo sistema pensional en Colombia'
5. Cómo sacarle provecho a un CDT sin asumir grandes riesgos
6. Reforma tributaria: así aplicarán los plazos para el pago de impuestos

## Mis Portales



EL TIEMPO

'Que cuide a Ecopetrol', el diciente mensaje de Felipe Bayón a Petro

Ahora bien, otro factor de alza fue la tasa de cambio, que le sumó \$14,6 billones a la petrolera. Cabe recordar que durante el año pasado, el barril de crudo de referencia para Colombia se ubicó en US\$99,04 en promedio y la TRM estuvo en \$4.234,6.

Además de estos factores externos, **también se añade un mayor volumen de ventas por 59.700 barriles de petróleo equivalente (kbep), que le dieron \$5,7 billones adicionales en ingresos.** En promedio para 2022, la producción fue de 709 kbepd. Bayón señaló que esto significa volver a niveles de producción prepandemia.

(Más: [Ecopetrol](#) dejó al país \$42,4 billones en 2022 por regalías e impuestos).

A su vez, Julio César Vera, presidente de Xua Energy, también dijo que la mayor carga de las refinerías permitió mejores márgenes para la compañía.

Estos mayores ingresos y un mayor margen Ebitda (47,2%), permitieron que en este indicador la compañía lograra \$75,2 billones. **De estos, el negocio de hidrocarburos representó 83%, ISA 12% y el negocio de bajas emisiones 5%.**

Como resultado de estos mejores comportamientos, la utilidad de [Ecopetrol](#) también reportó un alza considerable, puesto que para el periodo tuvo \$33,6 billones atribuibles a los accionistas. Es decir, duplicó la del 2021 (\$16,7 billones).

**Felipe Bayón, presidente de la compañía, explicó que este es el mayor dato de ganancias que ha dejado la petrolera en su historia.**

(Lea: [Hacienda destaca resultados de Ecopetrol: 'Ayudan a la estabilidad'](#))

Cabe recordar que de estos recursos, al menos \$25,8 billones se usarán para pagar la deuda del Fondo de Estabilización de Precios de los Combustibles (Fepc), según quedó establecido en el proyecto de adición presupuestal presentado por el Ministerio de Hacienda al Congreso.

Jaime Caballero, vicepresidente financiero de [Ecopetrol](#), explicó que la propuesta que han hecho a la compañía es que se haga un payout de 73% de la deuda por medio del mecanismo de cruce de dividendos y el remanente sería pagado con otros mecanismos que están contemplados en la ley. **Con dividendos se saldaría entre \$21 billones y \$22 billones y el restante se saldaría con otros recursos, apuntó Caballero.**

En total durante 2022, sumando dividendos, impuestos y regalías, [Ecopetrol](#) le dejó \$42,4 billones al país.

Para los accionistas minoritarios, que son 255.000 personas, los fondos girados serán por \$2,1 billones.

(Puede interesarle: [ISA inauguraría la interconexión con Panamá para 2026](#)).

Esto, puesto que la empresa presentó un proyecto de distribución de utilidades que será socializado en la Asamblea de Accionistas, que se llevará a cabo el 30 de marzo.

**En esta se propone un dividendo histórico de \$593 por acción, de los cuales 13% corresponde a un dividendo extraordinario que será girado.**

“De ser aprobado por la Asamblea este es el valor que recibirán los 255.000 accionistas, que tendrían el mejor retorno en la historia”, afirmó Bayón.

## Reservas

La semana pasada, la petrolera presentó su informe de reservas, **que llegó a 2.011 millones de barriles equivalentes (Mbpe), con una vida media de 8,4 años.**



MOTOR

¿Qué tan probable es que Colombia pueda ensamblar vehículos eléctricos?



FUTBOL

Carnaval de Barranquilla 2023: ¿Qué días será la festividad?



CAUSTICA

Ella es Andrea, la hija menor de

Ahora bien, sumando los recursos probables y posibles, cuentan con 2.866 Mbep. Felipe Bayón, presidente de **Ecopetrol**, explicó que los de la provincia gasífera de costa afuera, con los hallazgos de Gorgon y Uchuva, **añade un importante volumen de recursos contingentes y por delimitar que se podrían añadir a las reservas con más exploración.**

Para esto, explicó que se debe continuar la exploración en el offshore. **En los próximos años se perforarán 7 pozos allí.**

DANIELA MORALES SOLER  
Periodista Portafolio



Reciba noticias de Portafolio desde Google news

REPORTAR ERROR

IMPRIMIR

## Destacados

ECONOMIA

NEGOCIOS

MIS FINANZAS

OPINIÓN



**Los colombianos entre 50 y 80 años pueden aprovechar esta oportunidad de inversión.**  
Invertir en propiedades comerciales: invertir en propiedades comerciales, como edificios de oficinas, ...

Los Portales | Patrocinado



**¡Puede obtener un segundo ingreso potencial con compañías como Amazon CFD!**

investing Online | Patrocinado

